## 岩野田・まち協だより

事務局/岐阜市粟野 岩野田公民館内 №058-237-2619 岩野田まちづくり協議会

## 民生委員として「まちづくり協議会」に望むこと ~岩野田より要をこめて~

岩野田まちづくり協議会副会長 岩野田民生委員児童委員協議会 三戸 守比古

私は今から14年前に岩野田校区に移ってきました。2013年から民生の仕事を仰せつかり、岩野田のことも民生の仕事の内容も分からないまま、必死で担当地域のお家を覚えました。そして今年、民生委員として11年目に入りました。何もわからないまま始めた民生委員でしたが「地域の皆さんのお力になれたのか。」と10年を振り返っています。また、昨年より、岩野田まちづくり協議会のメンバーに加わり、岩野田自治会の会長、副会長、そして事務局のスタッフの皆さんから、知恵を借りながら民生委員活動の範囲が更に広がってきました。



今日、少子高齢化やひとり暮らし世帯の増加、家族意識の変容などがすすむなか、人びとが直面する生活課題や福祉課題も多様化し、深刻化しています。各地で地震や豪雨等の自然災害が相次いで起こり、災害に備えた体制づくりや災害時の要支援者への支援が課題となっています。2011年の東北の震災、そののち、熊本の地震や豪雨、今回の能登半島の地震で災害に対する備えの難しさを感じます。

今、災害は、病気や認知症も含め、他人事ではありません。明日は我が身です。いつ自分に降りかかるかわかりません。災害に対しては、自分でも身を守り、家具の転倒防止や、飲料水、防災グッズなど備えをする必要があります。このような状況の中で、岩野田地区のみなさんの安全、安心をいかに守っていくか、安全で安心な地域をどのようにつくっていくか、「自治会」や「民生委員」、「まち協」への期待は益々大きくなってきたと感じています。

まち協の役員、委員の多くの方は岩野田で生まれ、岩野田で育った人たちです。地元に対する思いや地域を何とか盛り上げていこうとする意気込みが全然違うことに気づかされます。地元愛というか、まさに「岩野田より愛をこめて」なのでしょう。子どもたち、若い人、おとなも、お年寄りにも希望があり、夢を持てるような「まちづくり、まちおこし」ができたらと願います。現在、岩野田地区では、戸別の家が建ち、子どもたちが増えている所もあれば、高齢化が進んでいるところもあります。様々な良さや課題を抱えた地域ですが、一人ひとりの命を守り、今の子どもたちが大人になった時、岩野田に生まれ、岩野田で育って良かったと自慢できるような「まちづくり、ひとづくり」を期待したいと思います。

## 笑顔満開 新たな人生の節目 ~二十歳のつどい~



【新たに二十歳になられた皆さん】

1月7日(日)、岐阜市北部コミュニーセンターにおいて「二十歳のつどい」を開催しました。1月にしては暖かい日差しがさす中、華やかな着物姿や新しいスーツ姿の二十歳になった56名の方にご参加いただきました。久しぶりに再会する学友との懐かしさもあり、皆さん笑顔があふれていました。

当日の式典は、二十歳の門出を祝うため、 岐阜市長からの祝辞や、岩野田小学校や岩野 田中学校でお世話になった恩師の方々から も、心温まるお言葉や励ましのお言葉をいた だきました。社会人になる第一歩に向けて、 身の引き締まる思いで聴いていたのではな いでしょうか。

人生の節目を迎えた二十歳の皆様、それぞれの夢や希望に向かって頑張ってください。

(岩野田自治連合会 北洞自治会長 山田真一)

## 「土曜日等の教育活動」が開催されました ~地域の力と学び~

令和6年2月3日(土)、岩野田小学校で"地域の力"の協力による、「土曜日等の教育活動」が開催されました。



【1年生 昔から伝わる遊び】

1年生は、岐阜市社会福祉協議会岩野田支部のみなさんにお越しいただきました。けん玉やコマ回し、かるた、お手玉、メンコ、紙飛行機、かぶと、おはじき、あやとり、花いちもんめ、かごめかごめの11種類の「昔から伝わる遊び」を教えていただいたり、一緒に楽しんだりしました。「『あやとり』はやったことがなくて、はじめは失敗したけど、やり方を教えてもらって、ほうきが作れたので嬉しかった。」と話しました。

2年生は、岩野田児童センターを訪問しました。地域にある公共施設の使い方、ルールやマナーについて、実際に遊びながら学ぶことができました。公共施設にたくさんのルールがあるのは、「赤ちゃんや障がいのある人など、いろいろな方が使うからだ」ということが分かりました。



【2年生 岩野田児童センター訪問】



【3年生 岩野田の祭り】

3年生は、岩崎みこし保存会の方にお越

しいただきました。岩野田の史跡、名所、伝統行事について、小学校の歴史、町の様子についてのお話を聞きました。中でも、みこし祭りについてのお話を詳しく聞き、みこしに飾る「花」の作り方を教えてもらいながら、花づくりにも挑戦しました。「岩野田の祭りに使うみこしのことが分かりました。花の作り方を丁寧に教えてくださったので、上手にできて、うれしかったです。」と笑顔で話をしてくれました。

4年生は、環境学習でお世話になった地域の方、アルミ缶回収でお世話になった方をお招きし、1年間「環境」について学習してきたことをパワーポイントを使って発表しました。「マイクロプラスチックが環境に与える影響」についての発表では、ごみを分別して、プラスチックをリサイクルしていくなど、自分たちには何ができるかを伝えることができました。



【4年生 リサイクル(環境)学習】



【5年生 防災学習】

5年生は、水防団、消防士、防災士、中部地域づくり協会の方にお越しいただきました。今まで学んだ DIG や校区の危険箇所や避難場所を確認した活動のまとめとして、テーマグループ毎に発表しました。今まで撮りためた写真を使ったり、災害が起こった様子を劇で表現したりして、自分たちのアイディアを生かして発表しました。また、地域の方からは、近所の人と仲良くなること、家族と避難場所を今日にでも話し合うこと、どのタイミングで避難するとよいかなど、普段から災害に備えておくことの大切さを教えていただきました。



【6年生 先輩と語る会】

6年生は、「先輩と語る会」を行い、岩野田中学校1年生18名(卒業生)から、中学校生活について教えてもらいました。学習や中学校生活、部活、休日の過ごし方などのテーマで、班毎に話を聞いていきました。中学生は、制服や教科書、ノートの実物を見せたり、タブレットで写真を見せたりして分かりやすく説明してくれました。6年生は「中学校のことがよく分かり、中学校進学が楽しみだ。」などの感想をもちました。

(岐阜市立岩野田小学校 教頭 島部公利)